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議 事 録 

令和６年第７回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和６年７月２５日（木） 

招集の場所 かほく市役所 ３０２会議室 

開   会 令和６年７月２５日（木） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

           長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     本 出 美 和 

スポーツ文化課長   北 井 淳之輔 

学校教育課参事    能 村 忠 由 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 竹 中 健 司 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１８号 

 

 

議案第１９号 

 

令和５年度事務の管理及び執行の状況に関する点

検及び評価報告書について（継続審査） 

 

かほく市スポーツ推進委員の推薦について 

 

継続審査 

 

 

原案可決 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

（２）令和６年度特別支援教育奨励費支給決定結果について 

（３）清水賞の承継について 

（４）小中学校運動会（体育祭）日程等について 

（５）令和６年度石川県中学校体育大会等の結果報告について 

（６）外国語指導助手（ALT）の紹介について 

（７）第３７回 JAPAN TENT（かほく市プログラム）について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和６年第７回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として長柄委員、竹中委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（６月２６日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

本日からかほく市の小中学校でも夏休みが始まりました。石川県内では一番遅い夏休

みの開始日となります。長期休暇の期間はそれぞれの市町によって異なっており、２学

期の開始が９月からではない市町もありますので、夏休み期間の長い短いはそれぞれ差

があるかと思います。 

７月２０日の早朝に集中的な降雨があり、高松運動公園のアクロス側法面が崩壊し、

野球場のライト側フェンスが崩落しました。当面野球場は使用できず、法面を含めた復

旧スケジュールを計画中です。 

全国学力テストの結果が来週７月２９日に公開されます。かほく市では、子どもたち

の学力を分析するという目的から、従来市としての平均点を石川県や全国の平均点と並

べて公表してきました。今年も継続して本市の結果を公表していきたいと思います。 

第６回教育委員会会議以降の行事として、かほく市総合体育館で７月５日から８日に

かけて開催されたＶサマーリーグにて、７月５日に試合を観戦してきました。７月７日

には、ＰＦＵが主催している「宇宙の学校」に参加してきました。７月１７日には、石川

県市町教育委員会連合会副会長として、要望活動に参加し、石川県教育委員会教育長に

対して要望を伝えてきました。 
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以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 

 

 

議   件 

 議案第１８号  令和５年度事務の管理及び執行の状況に関する点検及び 

評価報告書について（継続審査） 

 議案第１９号  かほく市スポーツ推進委員の推薦について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第１８号について事務局から説明願います。 

【山田教育部長】 

（令和５年度事務の管理及び執行の状況に関する点検及び評価報告書について説明） 

【山越教育長】 

 第３期教育振興基本計画も策定されていることもあって、今回は、今後どうしていく

かというより、令和５年度の総括として話す側面が強いのも少し仕方のない部分かと思

います。 

 せっかくの機会ですので、各課の課長から、各課で取り組んでいる事業の課題につい

て少し話をしてもらえればと思います。 

【山川学校教育課長】 

 学校教育課の課題として一つ目は、「「個別最適な学び」と「協働的な学び」の一体的

な充実」について、現場での取組を全体としてどのように共有していくか、その仕組み

作りを進めていきたいと思っています。 

 二つ目は、今年度から始まった「ＳＳＲ（校内教育支援センター）の運営」について、

各校の状況を見ながら取組を進めていきたいと思っています。 

 三つ目は、「部活動の地域移行」について、地域や保護者の協力をしっかり得られるよ

うな周知活動を進めていきたいと思っています。 

【本出生涯学習課長】 

 生涯学習課の課題として一つ目は、「公民館活動」について、より多くの地域の方に活

動に参加していただけるような運営を考えていきたいと思っています。 

 二つ目は、「国際交流の推進」について、今年度協会より引き継いだ国際交流事業を広

く周知し、より多くの方に国際交流サロンを活用していただけるよう取り組んでいきた

いと思います。 

 三つ目は、「哲学館の運営」について、館内ＷｉＦｉを整備し利便性を高め、学校との

連携や学術利用を増やすための各種ＰＲ活動を行っていきたいと思います。 

【北井スポーツ文化課長】 

 スポーツ文化課の課題として一つ目は、「スポーツを通じた賑わいの創出」について、

今年完成したかほく市総合体育館とスポーツコミッションかほくとの結びつきやスポー

ツ文化の拠点としてどう取組を進めていくか考えていきたいと思っています。 

 二つ目は、「文化の継承」について、文化財のデジタルアーカイブ化を進めていきたい
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と思っています。 

 三つ目は、「かほく市総合体育館」について、来年度完成に向けて第二期工事を進めて

いきたいと思っています。 

【山越教育長】 

各課長からの話も含めて委員の皆様からご意見等ありませんか。 

【絈野教育長職務代理者】 

 報告書の内容としては、今回提出されたもので問題ないと思っています。 

 各課長からのお話を受けて、自分個人の思いとしては２点ほどあります。まずは、「コ

ミュニティスクール」の活動について、これまで学校主体で行っているというイメージ

が強かったので、地域コミュニティの育成や活発化も踏まえて、もう少し市が主体とな

って活動をしてもらいたいと思っています。もう一つは、「かほく市総合体育館」につい

て、今年完成して注目されている施設でもあると思いますので、いろいろな人に使って

もらえるよう取り組んでほしいと思います。 

 また、細かい話ですが、報告書の中に色を使い分けて図を示している箇所がありまし

たが、その色の分け方にしている理由を教えてもらえればと思います。 

【山川学校教育課長】 

 ご指摘いただいた図については、単純に学区ごとに色を分けて囲っているものとなり

ます。 

【山越教育長】 

 これまでは紙印刷（白黒）だったため色の使い分けまで細かく考慮していませんでし

たが、今回からはデータ提示（カラー）となりもう少し踏み込んだ表現ができるかと思

いますので、今後はより分かりやすい表現や見せ方を意識してもらいたいと思います。 

また、数値目標において、「測定不能」となっている項目が２つありますがなぜでしょ

うか。 

【山田教育部長】 

いずれも国のアンケート調査における回答内容の達成度を目標値とした項目でしたが、

該当の調査項目がアンケートから除外されてしまい調査できなくなってしまったため

「測定不能」としています。 

【山越教育長】 

これまで教育委員の皆様から伺った意見は、しっかりこれからの活動で考慮していく

よう努めてください。報告書については、学識経験者の方との意見懇談会で意見を頂い

てから完成となりますので、引き続き議案第１８号については継続審査とします。 

 

【山越教育長】 

続いて、議案第１９号について事務局から説明願います。 

【北井スポーツ文化課長】 

（かほく市スポーツ推進委員の推薦について説明） 

【竹中委員】 

 スポーツ推進委員はどのようなことをしているのですか。 

【北井スポーツ文化課長】 

 ニュースポーツの普及イベントの指導・お手伝い等、スポーツ推進に関連するイベン
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トがある際の運営補助等をしていただいております。 

【山越教育長】 

 大きな役割でいうとスポーツ行政について審議を行う一般の有識者という役割があり

ますが、細かい役割としてはスポーツ普及のイベントがある際の運営補助もしてもらっ

ています。かほく市の歴史としては、どちらかというと後者にあたる運営補助を主にし

てもらっているような状況です。 

議案第１９号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１９号については、原案のとおり可決しました。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について 

（２） 令和６年度特別支援教育奨励費支給決定結果について 

（３） 清水賞の承継について 

（４） 小中学校運動会（体育祭）日程等について 

（５） 令和６年度石川県中学校体育大会等の結果報告について 

（６） 外国語指導助手（ALT）の紹介について 

（７） 第３７回 JAPAN TENT（かほく市プログラム）について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）から（７）まで、事務局から一括で説明

願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和６年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費７月認定結果について説明） 

（令和６年度特別支援教育奨励費支給決定結果について説明） 

（清水賞の承継について説明） 

（小中学校運動会（体育祭）日程等について説明） 

（令和６年度石川県中学校体育大会等の結果報告について説明） 

（外国語指導助手（ALT）の紹介について説明） 

【本出生涯学習課長】 

（第３７回 JAPAN TENT（かほく市プログラム）について説明） 

【北井スポーツ文化課長】 

（高松野球場の豪雨被害について追加で説明） 

【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【諸井委員】 

 清水賞の承継について、この機会に表彰の仕方等を見直しているようですが、これま

での推薦基準である「最高学年から選ぶ」という基準は撤廃してよいかと思います。人
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助け等の善い行いについては、学年の縛りは不要だと思います。 

【山川学校教育課長】 

 ご指摘いただいた内容はその通りだと思いますので、検討させていただきます。 

【山越教育長】 

 次回から市として表彰していく場合、制度変更しなければならない部分も多く、まず

はこのように変えていきますという案を教育委員さんにお示ししております。細かい制

度変更は、またこれから考えていかなくてはならないかと思います。 

 ただ、これまで毎年続いていた表彰を、今年で途切れさせてしまってから再開すると

いうのは良くないと思いますので、続けていくなら今年度末にも表彰を行うことができ

るよう準備していかなければならないと思います。 

 教育委員会としては、制度変更は行うとしても、承継自体はしていくという方針で問

題ないでしょうか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、清水賞を承継する方針でこのまま進めていきます。 

 

【絈野教育長職務代理者】 

特別支援教育奨励費について、「不支給」となるのはどういった場合があるのですか。 

【山川学校教育課長】 

 経済的な審査として、世帯収入を確認させていただき、不支給となることがあります。 

 

【絈野教育長職務代理者】 

 高松野球場が使用不可となり、困っているのはどういった人たちですか。 

【北井スポーツ文化課長】 

 直近の影響としては、ナイターリーグで使用している市内の社会人チーム、学童野球

の少年野球チーム、公式戦等で使用予定があったソフトボールチームが使用中止となり

ました。 

【山越教育長】 

 応急対応として示されている仮設フェンスの設置ですが、設置にかかる費用や本復旧

とのスケジュール感を考慮しなければ、実施可否についてはなかなか決められないこと

かと思います。今回は被害状況の報告ということで、復旧方法については、そうした情

報が集まってから再度提示してもらえればと思います。 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長・本出生涯学習課長・北井スポーツ文化課長】 

（８月の行事予定について説明） 
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【山川学校教育課長】 

（市教委研修視察（案）について説明） 

【山越教育長】 

 視察の日程案について、現状どうしても都合の悪い日はありますか。 

（各委員問題なし） 

【山越教育長】 

視察先や日程については、これから絞り込んでいきますが、相手先の都合もあります

ので、事務局の方で一任としてもよろしいでしょうか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは事務局の方で視察先等決めさせていただきます。 

 

 

【山越教育長】 

（次回開催日は、８月２３日（金）午後３時００分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和６年第７回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後４時５０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    竹 中 健 司 

 

 


